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После провального высту-
пления мужской команды в 
прошлом году, было приня-

то решение не заявляться на турнир, 
дабы в очередной раз не позорить-
ся. Что поделать, если факультет у 
нас практически полностью состо-
ит из представительниц прекрасно-
го пола. Это ведь с одной стороны 
хорошо, глаз всегда радуется. А с 
другой — плохо, парней даже на 
футбольную команду не набирает-
ся. Конечно, со всех курсов собрали 
бы человек 5, это без проблем, но 
ведь им надо ещё и в футбол уметь 
играть, а это уже, как оказалось, 
проблема. С женской командой все 
проще, её состав с прошлого года не 
претерпел ни одного изменения, ни 
одной потери, даже появились но-
вые желающие с 1 курса. Напомню, 
что на прошлом чемпионате наши 
девочки заняли почетное 4 место. 
Соответственно, в этот раз перед ко-
мандой стояла задача как минимум 
повторить прошлогодний успех, а 

задача максимум, конечно же, по-
беда в чемпионате. 

С таким настроем девочки и выш-
ли на первую игру против сборной 
юридического факультета. Без рас-
качки, филологи побежали в бой. 
Игра была напряжённой, нервной 
и немного скомканной. Фаворита 
в этой схватке не было. Силы были 
абсолютно равны. В первом тайме со-
перники обменялись парочкой опас-
ных моментов, но на перерыв ушли 
с равным счетом. Во втором тайме 
филологи смотрелись поинтереснее, 
пару раз наводили панику у ворот 
юристов, но мяч упорно не шёл в сет-
ку. Время матча подходило к концу. 
Вот тогда наши футболистки и по-
казали настоящий класс. Блестящую 
комбинацию, в которой поучаство-
вала вся команда, неотразимым уда-
ром завершила Алла Дёмина — 1-0! 
У соперниц почти не было времени, 
чтобы отыграться, да и филологи 
играли грамотно, не дав ни одного 
шанса сравнять счёт. В итоге, 1-0 в 

нашу пользу.  Согласитесь, хорошее 
начало.

Отдохнув всего лишь минут 5, 
филологи вышли на свою вторую 
игру, против команды историко-
политологического факультета. 
Здесь все развивалось немного полег-
че, наши футболистки открыли счет 
уже в начале матча. Гол, несомнен-
но, придал команде уверенности, и 
наши девчонки получали наслажде-
ние от игры. Во втором тайме фило-
логи удвоили счёт, и уже спокойно 
доигрывали матч до конца. Победа: 
2-0! Оба мяча на счету опять-таки 
Аллы Дёминой. Первый игровой 
день закончился более, чем удачно. 
Жаль, что вы не видели этих побед, 
вам бы очень понравилось, вы бы 
даже улыбались! Я вас уверяю. 

Последняя игра на групповом 
этапе должна была состояться через 
день. Соперник более, чем серьезный 
— прошлогодний победитель чемпи-
оната, команда геологического фа-
культета. Настраивались все серьез-
но, девочки были полны решимости 

Продолжение на стр.2

14 марта стартовал очередной чемпионат ПГНИУ по мини-футболу сре-
ди женских и мужских команд.

Весна, девушки, 
футбол...
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Ежегодная студенческая 
конференция филологиче-
ского факультета, которая 

состоится с 16 по 18 апреля 2012 
года, ждёт заявок участнипков! По 
итогам конференции планирует-
ся издание сборника материалов.

Желающие поучаствовать в кон-
ференции могут оставить заявки с 
указанием темы доклада на своей 
кафедре. Крайний срок подачи за-
явки — 10 апреля.

Поздравляем Зою Сергеевну 
Антипину, сотрудницу кафедры 
журналистики с защитой канди-
датской диссертации!

Клуб «Пермский краевед» 
приглашает на своё оче-
редное заседание, кото-

рое состоится 28 марта в 17.00 в 
конференц-зале Краевой библио-
теки им. Горького. Тема встречи 
— «Литературная карта Перми», 
презентация сайта Союза писате-
лей России, посвящённая юбиля-
рам этого года: Л. Давыдычеву, 
В. Радкевичу, А. Решетову, М. Го-
лубкову, Ф. Вострикову, Л. Юзе-
фовичу.

Редсовет газеты ФилфакТ
Владислав Епанов

ЖУР-10

Продолжение на стр.2
дать достойный бой фавориту. Но, 
бой так и не состоялся. Команда гео-
логов просто не пришла на игру, им 
присудили техническое поражение 
0-3. Как выяснилось позже, геологи не 
провели вообще ни одну игру, просто 
взяли и не пришли. Зачем заявлялись 
на чемпионат — непонятно. Таким об-
разом, филологи, со 100% результатом 
заняли первое место в своей группе. В 
полуфинале нам предстояло сразить-
ся с командой механико-
математического фа-
культета, занявшей в 
другой отборочной 
группе второе место. 

В прошлом году, 
мы умудрились дваж-
ды проиграть мехмату, 
в группе и в матче за 3 
место. Повторения ни-
кому не хотелось. Всё 
было в руках девочек, 
по исполнителям соста-
вы команд были равны, 
преимущество даже не-
много было на нашей 
стороне. 

Но, то ли не так на-
строились, то ли не-
много перегорели, в 
общем, допустили две 
досаднейшие, абсолют-
но ненужные ошибки, 
которые привели к го-
лам в наши ворота. Со-
перник не создал почти 
ни одного момента, все 
подарили мы ему сами. 
От этого вдвойне обид-
но. В итоге, уже третье 
за два года поражение 
от мехмата, 0-2. И мы 
опять останавливаемся на стадии по-
луфинала. 

В матче за 3 место филологи про-
сто не имели права проиграть. Это 
было бы не справедливо. Судьба снова 
свела нас с командой юрфака. Перед 
игрой уже не было той напряженно-
сти, что виднелась на лицах игроков 
перед полуфинальными матчами. На-
верное, именно это, позволило нашим 
девочкам, показать хороший, команд-
ный футбол. Игра получилась очень 
увлекательной и эмоциональной, на 

поле и за его пределами царила дру-
жественная атмосфера. Но, в этот день 
удача оказалось на стороне филоло-
гов. Единственный гол в матче забила 
(никогда не догадаетесь кто), конечно 
же, Алла Дёмина! В итоге, почетное 3 
место, пьедестал и бронзовые медали. 
Безусловно, это огромное достижение 
для нашего не самого спортивного фа-
культета. Гордитесь и поздравляйте. 

На достигнутом команда оста-
навливаться, конечно же, не со-

бирается, и в следующем году мы 
просто обязаны дойти до финала. 
От себя выражаю огромную бла-
годарность всей команде: Даша 
Павлова, Саша Куимова, Юля Се-
ребреникова, Алла Дёмина, Юля 
Зверева, Женя Гор-
кунова и Таня Семи-
летко - вы настоящие 
бойцы. Спасибо вам! 

Весна, девушки,
футбол...
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Ещё задолго до первого стар-
та юношей -  начинался он 
в половине десятого- участ-

ники заполнили всё здание базы 
и близлежащую территорию. В 
воздухе висело ощущение спор-
тивного праздника и дальнейшей 
«здоровой борьбы» в гонках. Автор 
этих строк лично участвовал в эста-
фете, и может поделиться своими 
впечатлениями. 

Я до последних минут опасался 
за мужскую сборную филологиче-
ского факультета – ведь  собралась 
она всего за несколько минут до 
старта, и  оказалась, мягко говоря, 
несбалансированной - Дмитрий За-
лога (журналистика, 5 курс, мастер 
спорта), Никита Баранов (журнали-
стика, 2 курс) и Дмитрий Трепезаев 
(журналистика, 2 курс). Тем не ме-
нее,  и это принесло свои плоды - 
мужская команда с общей суммой в 
заняла 20 место. С женской сборной 
дела обстояли лучше - там людей 
хватало. В женском забеге участво-
вало 2 команды. Первая  команда в 
составе Любовь Холодилина, Гулия 
Ахатова и Ирина Сычева заняла 13 
место. Вторая команда в составе Ека-
терина Аншакова, Дарья Нейман и 
Настя Штец заняла 21 место. Но, как 
говорится, «не нужно унывать, нуж-
но действовать».

 В гонке участвовало 45 команд 
- 23 мужских и 22 женских. В итоге 
теплое весеннее утро принесло сле-
дующие результаты:

1 Геологический 
2 Физический 
3 Географический 
...
10 Филологический

Дмитрий Трепезаев, 
ЖУР-10

Не
догнали
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Каждый из нас приходит в университет учиться, ведь именно для 
этого он и предназначен. Но непосредственно учёбе сопутству-
ет множество дел – мы ходим в библиотеку, поглощаем булочки 
в буфетах и столовых, копируем или распечатываем какие-либо 
документы, и, извините, ходим в уборную. Процесс этот столь же 
прост, сколь и естественен – в нормальных условиях, разумеется. 
Правда, с нормальными условиями в российских общественных туа-
летах всегда было «не очень», и университетские уборные ничем не 
отличаются от всех прочих.

О бедной бумаге
замолвите слово

Никита Баранов
ЖУР-10

Поскольку понятия «ци-
вилизация» и «культура» 
в нашей стране среди 

«масс» существуют лишь на бума-
ге, трудно пенять на бескультурье 
людей, которые ведут себя в убор-
ных недолжным образом – именно 
из-за их коварных и, безусловно, 
преднамеренных действий у нас в 
уборных грязно и, хмм, плохо пах-
нет. Но это, собрав волю в кулак 
и зажав нос, можно пережить – со 
всем присущим россиянам стои-
цизмом. Беда в том, что ничего хо-
рошего в наших уборных не про-
исходит не только из-за действий 
«снизу», но и из-за бездействия 
«сверху». 

В большей части университет-
ских уборных нет ничего, кроме 
самого необходимого – собственно 
унитаза и раковины. Про горячую 
воду в кранах не стоит и мечтать, 
так бывает во многих учрежде-
ниях, но когда в уборных нет ни 
туалетной бумаги, ни мыла, ни 
бумажных полотенец – это пере-
бор. Эта проблема не нова, но 
никто почему-то не в силах спра-
виться с ней. Для таких вопросов 
в университете есть проректор по 
хозяйственной работе, который, 
поскольку эта проблема не реше-
на, по всей видимости, о ней не 
осведомлен. И это при том, что, 
благодаря акции бывшего препо-
давателя университета Владимира 
Морозенко, отсутствие в уборных 
туалетной бумаги еще недавно 
получило широкую огласку и за 
пределами университета.

В середине февраля Владимир 
Морозенко передал 236 рулонов 
туалетной бумаги «ректорату 
ПГНИУ на поддержание статуса 
приличного учебного заведения». 

Впрочем, большого эффекта (кро-
ме обсуждений в студенческой 
среде) этот символический по-
ступок не принес. В своем блоге 
бывший преподаватель мехмата 
написал, что к началу марта туа-
летная бумага еще не достигла 
места своего назначения, но уже 
стала пропадать: «Между прочим, 
я подарил ректорату 236 рулонов, 
а на кафедру передали только 180. 
Обычный такой «откат» - 24%».  
Также Владимир Морозенко от-
мечает, что, исходя из открытых 
данных, университет получает 
достаточно денег для того, чтобы 
в наших уборных всегда была туа-
летная бумага: «За год в универси-
тет поступает около 400 млн. руб. 
из внебюджетных источников. По-
скольку это деньги не из федераль-
ного бюджета, университет имеет 
полное право распоряжаться ими по 
своему усмотрению (так записано в 
«Уставе» университета). Не знаю, 
что мешает ректору выделить из 
этих миллионов скромную сумму и 
решить «бумажную» проблему раз и 
навсегда». 

Прошло уже довольно много 
времени, но ничего не измени-
лось. И едва ли какие-либо пере-
мены ждут далекий от ректората 
пятый корпус. Значит ли это, что 
все, что нам остается делать – тер-
пеливо ждать и надеяться на луч-
шее?  Здесь каждый должен ре-
шать сам. Впрочем, обзавестись 
собственным рулоном туалетной 
бумаги тоже не помешает.

P.S. Говорят, в 
ПГСХА и ПГПУ туа-
летной бумаги тоже 
нет… 

Хочется перефразировать из-
вестное изречение А.С.Пушкина: 
«...И я там был, и снег месил...». 
Ничем иным это спортивное 
мероприятие, проходившее ран-
ним воскресным утром 18 мар-
та на лыжной базе ПГНИУ, оха-
рактеризовать нельзя.

ЖИЗНЕННО ЗАРИСОВКА
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Вообще, стараясь подбирать 
более-менее коварные вопро-
сы, я рассчитывал завести их 

в ситуацию, из которой они могли 
бы выбраться только с помощью хи-
трости. И им удалось выкрутиться. 
Отвечая на вопрос «Что изменится 
по твоему мнению, если ты побе-
дишь?», каждая из девушек дала 
неоднозначный ответ. Женя Куз-
нецова, к примеру, сказала: «Ни-
чего и не должно меняться. Мак-
симум, что может произойти - это 
внутреннее изменение. По складу 
моего характера я буду убеждена, 
что не достойна этого звания,  и что 
были девушки намного красивее и 
умнее меня. Возможно, обрету веру 
в свои способности и возможности 
на какое-то время. Надо исполь-
зовать возможности, которые да-
ются». Довольно оптимистичный 
ответ, согласитесь. А вот Настя Ла-
рина ответила, что все узнают, что 
филологи есть не только на фило-
логическом факультете, но и на 
СИЯЛе. Думаю, шоу нас ожидает 
просто незабываемое. 

Этот конкурс проводится впер-
вые, а потому и интерес к нему очень 
высокий. Идея сделать что-то подоб-
ное была давно, но только сейчас за-
мечательная девушка по имени Катя 
Кудрявцева начала воплощать этот 
замысел в жизнь. И теперь мы на-

блюдаем зарождение нового поля 
для выявления талантов, и, что самое 
главное, меняющихся людей. Всё-
таки этот конкурс оставит след в их 
жизни – и для тех,  кто будет на сце-
не новичками, и для, можно сказать, 

ветеранов. Что ж, переходим дальше. 
«Что нужнее - красота или ум?». Этот 
вопрос точно волнует каждого чело-
века, поскольку мы сталкиваемся с 
таким выбором довольно часто. Ма-
рии Костаревой харизма оказалась 
важнее красоты и ума, а все осталь-
ные сошлись 
во мнении, что 
красота и ум 
должны сосуще-
ствовать мирно 
и следует найти 
золотую середи-
ну, синтез этих 
двух абстракт-
ных понятий.

Совсем не-
давно прошёл 
«Мистер Уни-
верситет», и 
было довольно 
много вопро-
сов о прошлом 
участников, об 
их детстве, же-
ланиях. То же 
самое спросил 
и я у наших 
конкурсанток: 
«Когда ты была 
маленькой, о 
чем ты мечта-
ла?».  Лада Сар-
дак ответила 

вот такими словами: «Я хотела, чтобы 
можно было переместиться с порога 
музыкальной школы прямо домой.  
А ещё я мечтала об огромной кукле 
в мой рост, которую мне так и не 
купили. И о машине времени тоже 

мечтала». Может, следует ненадолго 
вернуть Ладу в прошлое и подарить 
ей такую куклу? Как бы это было 
здорово. А вот у Насти Лариной от-
вет был совершенно другой: «Самое 
яркое впечатления детства- это ба-
лет! Меня всегда завораживали бале-
рины, такие красивые и грациозные, 
и я мечтала, что, когда я вырасту, то 
обязательно буду танцевать на сце-
не!» Что ж, Настя добилась того, чего 
хотела, и теперь стремится к ещё 
большим высотам.

Также я спросил девушек об их де-

визах. Это интересный вопрос, кото-
рый позволяет узнать принципы че-
ловека, сделать предположения о его 
характере. Итак, каков же ваш девиз, 
девушки? Лада блеснула остроумием: 
«Всё самое интересное находится по 

«Во цвете юно
СОБЫТИЕ ГОДА
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Совсем недавно у меня состоялась встреча с конкурсантками на Мисс 
Филолог – 2012. Некоторые из них отвечали на мои вопросы уклончи-
во, некоторые наоборот вели себя раскрепощённо и хотели показать 
все свои преимущества. Но я заметил одну вещь. Все они – прекрасные, 
умные и приятные в общении девушки. Не всегда в жизни парни встреча-
ют именно таких девушек.…Ну, да ладно. Разговор не об этом.

’’ Каждая из них уникальна 
и по-своему будет удивлять 
всех на конкурсе  ,,



ту сторону причинно-следственных 
связей». Аня решила пойти по дру-
гому пути: «Ничего не бойся, так 
как страх убивает». Настя же верит, 
что «всё всегда можно успеть». Маша 
показала знание латинского языка, 
и сказала, что она всегда в движе-
нии (Semper in motu). Юля старается 
жить так, чтобы приносить пользу 
окружающим людям и не жалеть о 
совершенных поступках. Яна счита-
ет, что надо стремиться к красоте как 
внешней, так и внутренней. А Женя 

заявила, что нет жизни без новых 
эмоций. Что ж, все девушки сказали 
одну и ту же мысль, но только каждая 
изложила это по-своему, через свою 
собственную призму восприятия. 
Все вышесказанное дает нам повод 
считать, что все конкурсантки дей-
ствительно достойны звания «Мисс 
Филфак». Каждая из них уникальна 
и по-своему будет удивлять всех на 

конкурсе 30 марта. Кстати, хочется 
еще раз напомнить о нем, дабы вы не 
забыли на него прийти.

Темы своих выступлений или 
хотя бы их общие концепции они 
мне не раскрыли, но все-таки сказа-
ли пару слов. Я думаю, нас ожидает  
что-то действительно удивительное 
- от космоса до двоемирия. Пока что 
все довольно смутно. Некоторые еще 
не определились с выступлением. 
Это понятно, ведь подчас сделать 
выбор бывает очень тяжело. Девуш-

ки готовят нам нечто танцевально-
поэтическое, кое-что даже немного 
неземное, а кто-то даже заявляет, что 
будет жгучей. Что ж, наш интерес, я 
думаю, подогрет довольно сильно. 
Теперь осталось прийти на сам кон-
курс и убедиться во всем этом. Мне 
кажется, что все будет намного ярче, 
чем сейчас говорят девушки.

Последний вопрос участницам 

был о том, что бы они хотели поже-
лать своим соперницам. Абсолютно 
все говорили о счастье и  любви к 
людям, высоких и светлых чувствах. 
Кто-то пожелал любить котят и тан-
цевать диско, другая девушка по-
желала всегда оставаться собой, еще 
одна посоветовала больше улыбаться 
и чаще быть «на позитиве». Вообще, 
конкуренция в этом году между де-
вушками очень большая. Все они 
талантливы, и каждая надеется стать 
лучшей. 

Я бы хотел пожелать каждой из 
участниц удачи. Говорить о том, что 
главное не победа, а участие, уже 
немного надоело, поэтому хочется 
сказать лишь одно: «В 
добрый путь на завое-
вывание мужских сер-
дец, девушки!».

5СОБЫТИЕ ГОДА

сти живой»...
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Николай Ильиных
ТПЛ-11

А.С.Пушкин



По статистике, именно среди 
выпускников-филологов на-
блюдается наибольшее ко-

личество разочаровавшихся. И вот 
такие люди, бывшие поклонники 
Соссюра и Бахтина, идут  получать 
второе высшее образование или 
другую специальность  (например, 

менеджмент), или удачно выходят 
замуж (про «женятся» я не говорю, 
т.к. всем известно, что мужчины-
филологи — самые редкие пред-
ставители человечества). Нет, есть, 
конечно, счастливчики, которым 
удаётся устроиться в газету, изда-
тельство или школу. Но таковых, к 
сожалению, слишком мало.

Остаётся выяснить причину тако-
го предательского отношения к род-
ному языку. 

Во-первых, разочарование может 
наступить от самого процесса ра-
боты. То, что в университете было 
интересно изучать в родной груп-
пе, полной девчушек-болтушек, мо-
жет оказаться скучным и занудным. 
Во-вторых, заработная плата не-
фтяников, инженеров и адвокатов 

значительно превышает достаток 
филологов. Поэтому люди либо на-
всегда уходят из царства русского 
языка  и литературы, либо ищут до-
полнительный заработок. В-третьих, 
некоторые просто не могут найти 
работу. Всё им нравится, они готовы 
часами сопоставлять Пушкина с Лер-
монтовым, но нигде их навыки не 
нужны. И сидят они, бедняги, сами 
для себя изучают поэзию.

Если так происходит, то почему 

на филфак остаётся немаленький 
конкурс и сотни тургеневских бары-
шень влечет любовь к слову? Есть та-
кие, у кого в семье все из этой сферы, 
и они думают, что и учиться будет 
легче, и с работой помогут. Другие 
выбирают вуз, где на филфак самый 
маленький конкурс. Третьи идут по-
глощать литературные знания, т.к. 
физику (химию, информатику) «все 
равно не сдам». Четвертым вообще 
без разницы куда идти, лишь бы 
был диплом, «а там уж разберусь». 
Остальная часть абитуриентов дей-
ствительно увлекается трудами По-
тебни и всё свободное время прово-
дит за книгами.

Некоторые по-
думают, что я веду 
пропаганду против 
родного филфака 
и призываю бро-
сать учёбу, пока не 
поздно. Нет, нет и 
ещё раз нет. Как 
говорят «филолог 
— это не профес-
сия, а состояние 
души», поэтому на 
филфак надо идти 
хотя бы за тем, что 
раскрывает твою 
душу, делает её че-
ловечнее и добрее. 
Я уже не говорю 
о том, что среди 
филологов наи-
больший процент 
эрудированных и 
грамотных людей - 
всё благодаря пре-
красной литерату-
ре. А такие, будьте 
уверены, ценятся в 
обществе больше. 
С ними и погово-

рить интереснее, и поразмыслить о 
бренности бытия можно, и спросить 
совета «как пишется это слово».

Так что решать вам самим, и луч-
ше раньше, чем позже. Выбор нужно 
сделать осознанно и ответственно, и 
тогда никакие прегра-
ды на пути к мечте не 
будут вам страшны. 

6 ЭТО ВАЖНО

Почему студенты разочаровываются 
в получаемых специальностях?
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Полина Пономарёва
РУС-11

Выбрать правильный жизненный путь – вот залог успешной карьеры, 
хорошей семьи и душевного спокойствия. Каждый абитуриент в конце 
учебного года трясётся, лихорадочно соображая, кто же он на самом 
деле - математик или филолог, юрист или врач? Но зачастую этот же 
вопрос задают они себе и спустя годы студенческих будней. Так почему 
студенты разочаровываются в получаемых специальностях? Кто вино-
ват в смятённой душе и неполученной карьере? Сам человек, который 
неправильно понял себя или преподаватели, которые не донесли до него 
свет науки?



Раньше студенты, отучив-
шись пять лет, получали ста-
тус специалиста и могли по-

ступить в аспирантуру ещё на два 
года обучения. С недавнего време-
ни в российских вузах введена но-
вая система получения образования 
- срок обучения сокра-
тился до четырёх лет, 
по окончании кото-
рых студенты получа-
ют степень бакалавра 
и могут продолжить 
обучение в магистра-
туре (ещё два года). 
Но, поскольку в этом 
году выпускников-
бакалавров нет, в ма-
гистратуру поступили 
специалисты.

На филфаке ма-
гистратур всего две: 
по специальностям 
«Языкознание» и «Ли-
тературоведение». В 
недалёком будущем 
ожидается открытие 
и магистратуры по 
«Журналистике».

Девушки-магистры 
поступили на специальность «Лите-
ратуроведение» с филологического, 
философско-социологического и 
факультета современных иностран-
ных языков и литератур. Атмосфера 
в группе очень тёплая, почти до-
машняя — шесть филологических 
девушек, умниц и красавиц, обла-
дают недюжинным интеллектом, 

богатым жизненным опытом в сво-
ей сфере деятельности и понимают 
друг друга с полуслова. Некоторые 
из них совмещают учёбу с препода-

ванием. К счастью, все условия для 
такого совмещения учтены в рас-
писании - занятия начинаются не 
раньше  пяти часов вечера, четверг 
вообще свободен, а основная нагруз-
ка ложится на субботу (четыре пары 
подряд).

Сами занятия проходят ожив-
лённо: девушки активно работа-
ют на парах, высказывают свежие 
идеи и обсуждают их вместе с 
преподавателем. Всего магистры-
литературоведы в этом семестре 
изучают девять дисциплин, из ко-
торых одна увлекательнее другой: 
«Теория и история литературной 

критики», «Основы 
компаративисти -
ки», «Методика и 
технология профес-
сиональной деятель-
ности», «Филологи-
ческая экспертиза 
журналистских тек-
стов», «Филосо-

фия», «Русский путь: диалог с За-
падом», «История литературы и 
культуры Востока», «Актуальные 
проблемы истории мировой лите-

ратуры», «Иностранный язык».
Например, на парах по филоло-

гической экспертизе журналистских 
текстов магистры овладевают основ-
ными навыками анализа текста, опу-
бликованного в СМИ и повлекшего 
за собой заявление в суд на автора. 
Преподаватель Нина Евгеньевна 
Васильева обладает сорокалетним 
стажем такой работы и точно зна-
ет, как можно выражаться в публи-
кациях, а от каких высказываний 

лучше воздержаться. Её опыт мог 
бы очень пригодиться студентам-
журналистам, которых, к сожале-
нию, в магистратуре пока нет. 

Но это всего лишь вопрос вре-
мени. Для человека, по-настоящему 
стремящегося к знаниям, преград 
не существует. Живой пример тому 
— наши магистры, аспиранты и 
докторанты, которым недостаточно 
стандартного диплома специалиста. 
Они прорываются дальше «через 
тернии к звёздам», не останавлива-
ются на достигнутом пути и увере-
ны  — знаний много не бывает. И, 
если физическую силу мы можем 
натренировать только до опреде-
лённой степени, то «мускулатуру» 
интеллекта можно наращивать бес-
конечно. Главное – желание!

Аня Чугайнова, ЖУР-11

7ГРУППИРОВКА
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’’ Для человека, по-насто-
ящему стремящегося к 
знаниям, преград не суще-
ствует,,

На нашем факультете есть очень необычная группа: всего шесть че-
ловек, и все – девушки. «Изысканное дамское общество», как однажды 
сказала про них преподаватель. Это — первый курс магистратуры по 
специальности «Литературоведение».

Науки гранит
не знает границ



Понятно, что каждый адек-
ватный человек стремится к 
комфорту, поэтому один из 

первых критериев при выборе квар-
тиры или комнаты  — этот самый 
комфорт. А представьте себе боль-
шую коммунальную квартиру, где 
подселение этак человек 15, и один 
туалет, одна кухня и один душ на 
всех — речи о комфорте и быть не 
может. Правда, бывает, что все 15 
человек абсолютно мирные и по-
рядочные люди, но это, как прави-
ло, редкость. «В семье не без урода» 
или «паршивая овца в стаде» – всё 
это из той оперы. 

Второй критерий — это близость 
к центру города или к университету, 
хотя, впрочем, и то и другое очень 
важно. Никому не хочется жить за 
тридевять земель, вставать рано и 
ехать в забитом автобусе. Я бы, на-
пример, не согласилась снимать или 
покупать жилье на Гайве или в Кры-
му — по крайней мере, пока учусь и 
не имею собственной машины. 

Третий критерий — это подсе-
ление, ведь если снимать комнату в 
квартире, может возникнуть множе-
ство проблем. Не дай же Бог жить с 
наркоманами, алкоголиками, нечи-
стоплотными грубиянами. Лучше 
пусть будут дотошные, наглые ста-
рушки и дедушки или семьи с ма-

ленькими детьми.
Четвёртый критерий — это общее 

состояние дома и квартиры. На это 
больше обращают внимание когда 
покупают жилье, но и для съема нуж-

ны приемлемые условия, естественно. 
Квартиры или комнаты в новострой-
ках обойдутся дорого — особенно, 
если они ещё и в центре города. Если 
студент сам зарабатывает себе на 
жизнь или получает стипендию, луч-
ший вариант это «брежневки» или 
«хрущовки» — там гораздо дешевле, 
чем в сталинских домах. Для сравне-

ния, «сталинки» строились в 30-х го-
дах прошлого века, брежневки в 80-х. 
Разница всё-таки значительная. 

Сейчас квартир и комнат сда-
ется великое множество, поэтому 
найти жилье не проблема — были 
бы деньги. 

 Стоит только открыть рекламную 
газету , открыть сайты агенств недви-

жимости — и теряешься от огромно-
го выбора. 

Раньше, говорит моя тётя, такого 
не было. Даже в голову не приходи-
ло идти снимать квартиру, съезжать 
от родителей, пока учишься, или от-
казываться жить в общежитии. Дети 
стали слишком самостоятельны и не-
зависимы.

Алла Дёмина, ЖУР-10
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Давай ещё посмотрим в окна...

Не хочу в общагу!
ПРОВЕРЕНО НА СЕБЕ

ПОЭТИЧЕСКИЙ УГОЛОК

Представляем вашему внима-
нию стихи начинающего поэта 
Ольги Печкиной, которая учит-
ся на втором курсе специально-
сти «Журналистика».

Публикация посвящается тем, кто хочет съехать от родителей или 
приехал невесть откуда, но не хочет селиться в общежитие - по при-
чине общего состояния студенческого пристанища или стремления к 
полной самостоятельности.

Давай ещё посмотрим в окна,
Пропустим время, помолчим
Протрём стекло и склеем фотки,
Ещё немного посидим.

Не включим света, впустим сумрак,
Не спросим, не уйдём, а так..
Обидимся на свои мысли.
Не важно — где, не важно — как.

Не обернёшься, не заметишь,
Закроешь дверь, будешь кричать.
А если спросишь - что ответить? 
А если нет — то как сказать? 

Давай ещё посмотрим в окна
Ещё немного.. а потом
Мы снова не поймём друг друга.
Не в первый раз. Переживём.


